

EL OBRERO

Organo del Partido Socialista Obrero

ELCHE de 23 Octubre de 1938

AÑO XIV — Número 630

CAMPAÑA DE INVIERNO

Nuestros combatientes no deben pasar frio. No deben carecer de prendas de abrigo ni de calzados, indispensables para preservarles de las inclemencias del tiempo en la estación invernal que se avecina.

¡Illicitamos todos! Contribuir con vuestro donativo al Ayuntamiento.

La retirada de España de los auténticos voluntarios

Los hombres idealistas que vinieron a España de todos los países del mundo a defender los altos ideales de libertad y progreso que representa y defiende el pueblo Español; los que vinieron por su propia voluntad a ofrecer su sangre y su vida; los verdaderos voluntarios; los únicos voluntarios, que son otra cosa muy distinta a los que del otro lado luchan a la fuerza, esclavizados y obligados por la barbarie y por la opresión más inabordable.

Estos voluntarios Internacionales que a nuestra Patria vinieron porque en sus pechos y en sus conciencias libres, sintieron toda la injusticia del atropello que en nuestro país se comete por las poderosas potencias fascistas, amparadas y respaldadas por la traición y la cobardía de la democracia mundial.

Gloria a estos hombres abnegados y heroicos; loor a los luchadores generosos del ideal. Los que en nuestra tierra quedaron sin vida, tendrán para siempre en su tumba su nueva patria en la madre España. Los que ahora regresan a sus países en virtud de la disposición de nuestro Gobierno de retirar todos los voluntarios que no sean españoles, llevarán también toda la gratitud de los hombres y de las mujeres de España, que tan generosamente supieron defender.

¡Salud héroes de la libertad! ¡Gloria a vosotros que habéis sabido ser hombres y ser humanos y ser dignos!

Comisión Internacional para la retirada de voluntarios

La justicia, la razón y el derecho, son vilipendiados y menospreciados por Europa, tienen en la España leal su única realización. Únicamente la República Española es fiel a sus compromisos, respeta el derecho Internacional y pone cátedra de dignidad y de hombría. Los demás en Europa y quizás en el mundo, para nada cuentan. Las doctrinas que Francisco de Victoria fundara en pro del derecho de los pueblos, las cumple España, únicamente España. Sin consultar a países extraños y ajenos a nuestra causa, acuerda retirar los voluntarios internacionales que aquí luchan a su favor, y para demostrar a la humanidad que su gesto es real y efectivo y que la seriedad y solvencia, animan y amparan sus designios, pide y recibe a la COMISION INTERNACIONAL, que comprueba y justifica debidamente, la retirada efectiva de los voluntarios que ha acordado y que está llevando a cabo. Es la demostración máxima que se ha hecho para asegurar la Independencia de España y propiciar la paz.

¡REFUGIOS!

La construcción de refugios avanza con rapidez. La próxima semana quedará uno más habilitado. Para la siguiente, se podrá utilizar otro. Pero la población civil no secunda los esfuerzos del Comité Local de Defensa Pasiva. Es necesario, es urgente, que el pueblo salga de su indiferencia suicida.

Es necesario, es urgente, que el pueblo salga de su indiferencia suicida.



Esta página que dedicamos hoy a la exaltación de las figuras más prominentes del socialismo español, nos llena de legítimo orgullo. Julián Besteiro; prestigio intelectual; socialista aplar, de austera y gallarda nobleza. Francisco Largo Caballero, figura señera del movimiento sindical. Todo un carácter, firmemente español y castellano; firme, consecuente y entero. Indalecio Prieto, talento privilegiado, mentalidad singular, figura que cuyos relieves rebasan hoy los límites nacionales, alcanzando las metas de la universalidad. Negrín; el hombre que rige los destinos de España, con suficiencia y seguridad de espíritu, auténtico valor femenino de España en todos sus aspectos. Matilde de la Torre, de renombre literario mundial, y Ramón Lamonedá, pletórico de juventud y talento, actual Secretario General del Partido Socialista Obrero Español.

En Barcelona, ha comenzado su publicación

NORTE

Revista Socialista. De su saluó son los siguientes párrafos:

Empieza la publicación. Sin alardes. Modesta, como socialista. Aspira a enseñar y a distraer. A enseñar distrayendo. Procurará ofrecer nuestras verdades, las verdades inmutables de nuestra doctrina científica, con claridad y sencillez. Tratará de extraer lecciones de la experiencia y, sobre todo, de la trágica experiencia que vive nuestro pueblo. Queremos discutir todo lo que merezca discusión. Con respeto para todas las ideas y para todos los hombres respetables. Evitando lo que pueda separar y multiplicando lo que pueda aproximar a los antifascistas, de cuya unión depende la victoria. Guardando cariño y fervor—a nadie le extraña el distinguo—para la U. G. T., la sindical gloriosa fundada, inspirada y engrandecida por los hombres de nuestro Partido.

En la España anterior a 1936 no hablaban el que necesitaba hablar, sino el que lo graba tribuna que le sirviera de pedestal: en la España de hoy tampoco hablan exclusivamente los que tienen algo que decir. Intervienen demasiado los que solo pretenden lucir. Nosotros, hoy como ayer, tan lejos de los nuevos ricos como de los ricos viejos, publicamos una Revista sin pretensiones. Es decir, con una sola pretensión: Ayudar a que el pueblo español enriquezca su preparación por medio del conocimiento del Socialismo y por el estudio que de los problemas hacen los socialistas con objeto de contribuir a capacitarle para la grandiosa tarea que le ha reservado la historia: Reconstruir material y espiritualmente nuestra Patria.

Nada más. Y nada menos.

JULIAN BESTEIRO

No vamos a tener la pretensión de descubrir al lector la figura intelectual y política de nuestro camarada. Sus actividades universitarias y políticas son suficientemente conocidas y merecido la alta consideración de todos los buenos españoles. Por sus méritos personales por su saber, por la pulcritud de su espíritu, es una figura de relieve internacional que ha servido a nuestro Partido y a nuestro país. A los dos les ha servido siempre con inteligencia y honestidad.

Julián Besteiro es un intelectual marxista. Ahora que las fuerzas del pasado han desencadenado en el mundo una ofensiva violenta contra el marxismo, nuestro camarada proclama con más firmeza que nunca su fe en las ideas de Marx: "Solo en el socialismo hallará la verdadera solución a sus problemas", dice.

El Partido Socialista y la España republicana han de beneficiarse con los pensamientos claros y clarividentes de nuestro ilustre compañero.

Palabras del Doctor Negrín a América

España, madre común, sufre en sus entrañas una de las más duras pruebas de su historia. Combate por su existencia como país libre e independiente y, lo que es más terrible, soporta, al mismo tiempo, una lucha fratricida a que le han arrastrado la ciega incomprensión y el apasionamiento obcecado de sus hijos."

INDALECIO PRIETO

El Embajador de Méjico en España comenta con las siguientes frases el discurso de nuestro compañero Indalecio Prieto:

La conferencia del ilustre político señor Prieto contiene una tesis de economía internacional que sin duda interesará a todo el mundo, no tan solo a América. puesto que indica una racional y mutua existencia de los pueblos solidarizándolos en una situación de paz y bienestar. Es así como se conseguirá la tranquilidad entre los pueblos y no con percosas capitulaciones ante las amenazas violentas de la fuerza. Méjico tendrá en la realización de la iniciativa del señor Prieto una oportunidad más para que su Gobierno patencie sus fraternales sentimientos al noble y heroico pueblo español.

MATILDE DE LA TORRE

En la subversión de valores provocada por el campeonato del ditirambo que disputaban los críticos—con alguna honrosa y confirmadora ausencia—en cuanto se trataba en España de comentar la producción de cualquier cretino influyente, no podía ser más enmarañado el camino que se ofrecía a los valores auténticos. Y si además de serlo, se habían consagrado al socialismo, los caminos se hacían intransitables. Porque—como consecuencia de una sobriedad y de una modestia excesivas—el Partido no facilitaba con sus elogios lo que dificultaban los otros con su silencio, cuando no con su hostilidad.

Pero la guerra ha terminado con esa vergonzosa selección a la inversa. Digalo el caso de Matilde de la Torre, a la que se reconoce hoy, unánimemente, una jerarquía literaria y humana que muy pocos escritores—por no decir ninguno—alcanzan.

Con un léxico tan rico como sencillo; con una prosa fluida, elegante, inflamada con un hondo sentido patriótico y, sobre todo, humanizado por una sensibilidad y una ternura profundamente femeninas, la producción de Matilde de la Torre ha entrado ya en la historia de nuestra guerra. Refleja las ansias del combatiente y el espíritu incomparable de la mujer española.

RAMON LAMONEDA

Reflexionad un poco y comprenderéis, veréis con claridad meridiana como nuestro Partido sabe encontrar en cada momento el hombre necesario; no se gasta, sino que se hace; no se debilita, sino que se fortalece en la lucha como en la gobernación, y si alguien nos dirige miradas compasivas, considerándonos Partido caduco, desastado, piensa mal. Ayer éramos fuertes; pero lo somos hoy y lo seremos mañana. Lo somos, lo fuimos y lo seremos por dos razones: porque hay una escuela de medio siglo de ejercicios, de luchas, que es semilla que nunca se pierde, y porque además la línea política de nuestro Partido escoge en cada momento el que las circunstancias mandan. Y por eso cuando nosotros fijamos la posición política del Partido, concluimos así: resistencia y autoridad. Porque resistencia y autoridad, son iguales a victoria.

Ramón Lamonedá

Francisco Largo Caballero

Todo el fervor que el proletariado español pone en la lucha que sostiene contra el fascismo, es una consecuencia lógica de su educación. Esta educación sindical que ha sido posible, merced al esfuerzo continuado y tenaz del Partido Socialista y sus hombres, que han sabido hacer frente a la burguesía más cerril de todas las burguesías, a la burguesía encastillada en sus prerrogativas y sus privilegios, ciega, de ceguera inhumana y suicida, y cerrada siempre a todas las reformas sociales, que los movimientos sindicales internacionales han derrotado y de los que no podrá sustraerse nuestro país.

El ejemplo que la clase trabajadora de España ha dado al proletariado mundial, no tiene parangón en la historia de los pueblos, y hace que desde ahora le pertenezca la parte más gloriosa de la lucha por el triunfo del socialismo a que es acreedora por el cruento sacrificio que ha realizado.

FRANCISCO LARGO CABALLERO

EL OBRERO

Bibliotecas Municipales
d'ELX

Los socialistas, aspiramos a re-
construir material y espiritualmente
nuestra Patria. Nada más.
Y nada menos.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: Elche: 1 mes, 1'25
Pa. Insula: trimestre 4'20. Extraalero, trimestre 5'60

F. Ascaso, 13 y Vitoria, 4 y 6 - Teléfono, 61
REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN Y TALLERES

Número suelto 25 cts.

Las impresiones que trae de Barcelona nuestro compañero Manuel Rodríguez

Como nuestros lectores saben ya, la semana anterior regresó de su viaje a Barcelona, nuestro compañero el Secretario General de la Agrupación Socialista de Elche Manuel Rodríguez; viaje en torno al cual se hacían cierta clase de comentarios en los centros políticos de Elche, y que en realidad no ha tenido más misión que la encomendada por la Federación Provincial Socialista a nuestro compañero, y al camarada Lizón, de la Ejecutiva de la Federación Provincial, delegados en comisión para recoger de fuentes directas una orientación política, tan necesaria en estos momentos. Rodríguez, aprovechando la circunstancia de este viaje ha cruzado el Ebro para dar un abrazo a su hijo Augusto, que lucha heroicamente en aquellos campos de batalla contra el invasor extranjero, y cuenta detalles emocionantes de esta excursión, realizada en pleno fragor de la batalla que día y noche hay desencadenada en aquel frente, remarcando el heroísmo inmarcesible de aquel puñado de valientes, que realizan el más formidable esfuerzo que conoce la historia de la humanidad. El jefe del Gobierno Doctor Negrín, ha dicho que los «combatientes del Ebro, no son hombres, son Dioses».

El Partido

Era obligado que Rodríguez se pusiera en contacto con los hombres más destacados del Partido

Socialista. Prieto, Largo Caballero, Zugazagoitia, Lamóneda, Peña, Saborit, entre otros, han cambiado extensas impresiones con nuestro compañero, sobre los diversos problemas que en la actualidad tiene plantado el Partido, en el que como es natural, existe la máxima preocupación de la guerra y esta preocupación dedica sus principales afanes. Son muchos los aspectos que presenta esta cuestión y tan amplios, que no nos es posible exponerlos con todo detalle, tanto por la amplitud de los mismos como por la imposibilidad de que muchos de ellos puedan o deban decirse públicamente en la actualidad. Otro aspecto es la unidad interna de nuestro Partido, que tanto representa y significa en el homenaje al Diputado Socialista Francés y gran amigo de España, Vicente Auriol, organizado por el Gobierno, estuvieron presentes las personalidades más destacadas de nuestro Partido y en el acto se estrecharon los lazos de cordialidad existentes y se reconoció la necesidad imperiosa de llegar a una más íntima compenetración de todos los hombres del Partido Socialista.

La Política

Rodríguez nos sigue hablando del aspecto político de España, y nos dice cómo en todas las esferas de la política nacional, se tiene la convicción de que al igual

que siempre, el eje de la política en España es el Partido Socialista. La vitalidad de nuestro Partido es tan grande, cuenta con una cartera de personalidades tan ricas y fuertes, que nada puede desarrollarse en la vida política y social de nuestro país que no lo oriente y determine nuestro Partido. El Doctor Negrín, ahora a la cabeza del Gobierno del Frente Popular que rige los destinos de España, secundado por los otros compañeros socialistas que en sus respectivos Ministerios trabajan por el triunfo de la República Española y por los otros compañeros en los más elevados puestos de mando y responsabilidad, es una demostración de ello. Esto dentro de el Gobierno, porque fuera de él, en todos los aspectos y todos los sentidos, tanto en el nacional como en el internacional, en el sindical como en el económico, son nuestros hombres, los hombres socialistas, los que trazan la norma y son el factor determinante de toda clase de actuaciones y actividades. Prieto, ese gran español y gran Socialista, acaba de demostrarlo en su última conferencia, de una importancia política insospechada y cuyos ecos todavía tienen resonancias en las cancillerías y los centros internacionales.

La Guerra

Cuando pasa Rodríguez a explicarnos los aspectos de la guerra, su entusiasmo y su fervor se

desbordan. No encuentra palabras apropiadas para expresar la veneración que siente por los heroes del ejército del pueblo, y su sentimiento profundo. Su visita al frente del Ebro, acaba de reafirmar este convencimiento que siente de hace tiempo, nos lo dice con vehemencia con palabras entrecortadas por la emoción, y repite la frase del Doctor Negrín, «Los del Ebro compañeros no son hombres, son Dioses, se superan y se esfuerzan hasta lo inexplicable, resisten hasta más allá de los límites humanos» Nos hace ver Rodríguez con clara visión del momento, que los últimos acontecimientos internacionales, han determinado un viraje tan acusado en la marcha de la guerra, que han variado completamente su fisonomía. Ya el jefe del Gobierno dijo en uno de sus últimos discursos que con las armas ya no se puede ganar la guerra, y es la diplomacia la que ahora está en juego. Nuestras armas resisten y resistirán, hasta que nuestra razón y nuestro derecho nos sea reconocido internacionalmente. Cuando llegue al convencimiento de los que pretenden apoderarse de nuestro país que no lo podrán lograr nunca, y de ello parece que ya se dan cuenta, entonces se marcharán de España y cuando no quede un extranjero ni un moro en nuestro suelo, entonces España será de la República y habrá terminado la guerra.

La sementera presente y la cosecha futura

Ha caído como preciado don, la benéfica lluvia y los úberimos campos de Elche sembrados casi en su totalidad empiezan a cubrirse de verdes brotes que anuncian ya la planta que en la próxima primavera se traducirá en necesario grano. Es la próxima cosecha que a juzgar por lo oportuno de las lluvias pasadas, promete ser abundante y magnífica, sino se malogra por inesperados contratiempos. Es la próxima cosecha tan necesaria ahora y que debemos de cuidar y de atender para que llegue a término feliz y fecundo. Allí en aquellos verdes brotes está el trabajo fatigoso de los que en la rearguardia quedan, principalmente de las abnegadas campesinas; aquellos tiernos tallos, significan y representan también la posibilidad próxima de remediar y atenuar las escaseces de la

época de guerra y es un deber nuestro es una obligación inaplazable el pensar ya, el prevenir ya, la circunstancia de que en caso de que no siguiera el ciclo favoreciéndonos con la benedición de la lluvia, el que se tomaran aquellas medidas encaminadas a salvar la cosecha y a evitar también posibles injusticias y privilegios en el caso de necesitar los campesinos adquirir aguas para su riego. Nuestro municipio debe significar ya esta preocupación, los pedáneos de las partidas rurales deben pensar en esta contingencia y tomar medidas preventivas. Que no suceda como siempre que nos pillan los problemas desprevenidos, de sopetón. Hemos de pensar en el mañana y tenemos que arreglar de antemano también las cosas para evitar cualquier desfavorable contingencia que pudiera pre-

Comisión Pro-Campaña de Invierno

Primera lista de donativos entregados en el Ayuntamiento

Ayuntamiento, 25.000 pts.; Francisco García, 100; José Botella Pastor, 50; Remedios Mirete Amcros, 25; Diego Valero Campello, 25; Gregorio Paires, 100; Vicente Guillabert Bernad, 25; Antonia Hernández Rizo, 100; Domingo Iborra Lloréns, 100; Cristóbal Chinchilla Vives, 100; «Agrupación Socialista Obrera», 1.000; Antonio Salasano Mora, 50; Joaquín Segura Hernández, 10; Dolores Moltó Ruiz, 12'50; Guadalupe Ferrández Pérez, 12'50; Jerónimo

Pascual Guillabert, 25; Francisco Amorós Marco, 15; Josefa Ferrández Latorre, 10; José Bernad Martínez, 100; «Sindicato de la Edificación», 200'75; Manuel García Soler, 100; Pascual Román Antón, 25; Antonio Ibarra Cascales, 1.000; Manuel Moltó Soler, 100; Francisco Prats Monzó, 50; Total del Beneficio celebrado en Kursaal por el «Ateneo J. Anselmo Clavé», 1.915; Concepción Manchón, 25; Francisco Sansano Gallano, 10; José Selva Serrano, 20; Clemente Santo Pomares, 5; Serafín Esclapez Blasco, 100; Operarios de la Fábrica de Chocolates de Torrellano, 115'75; Fábrica de Chocolates Bretóns y Compañía (Incautada), 500.

(Continuará)

entarse. «Prevenir es curar», reza el adagio, y la experiencia nos viene demostrando que los refranes son todos verdaderos y reales. Veremos si esta vez, como nos ha sucedido hasta ahora seguimos predicando en desierto.

IMP. LA GRAFICA - ELCHE